
ATA DA 6ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE

CIÊNCIAS AGRÁRIAS DO CAMPUS SETE LAGOAS DA UFSJ

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de agosto de 2022 (dois mil e vinte e dois), das

13h30min às 15h50min, reuniram-se os docentes do Departamento de Ciências

Agrárias, na sala 1.15, localizada no 1° andar do prédio pavilhão de aulas, do Campus

Sete Lagoas, sob a presidência do chefe do Departamento, Prof. Édio Luiz da Costa.

Estavam presentes as Professoras Aline de Almeida Vasconcelos, Cidália Gabriela

Santos Marinho, Daniela de Carvalho Lopes e Nádia Nardely Larcerda Durães Parrela.

Também presentes os Professores André Hirsch, André Thomazini, Antonio José

Steidle Neto, Amilton Ferreira da Silva, Daniel Calbino Pinheiro, Édio Luiz da Costa,

Ernani Clarete da Silva, Iran Dias Borges, João Carlos Ferreira Borges Júnior, José

Carlos Moraes Rufini, Marcos Antônio Matiello Fadini, Samuel Petraccone Caixeta e

Silvestre Rodrigues. Verificado a existência de quórum, o Presidente declarou aberta

a reunião. 1-Aprovação da pauta - Dado o início da reunião pelo Prof. Édio, foi

apresentada a pauta e em seguida colocada em apreciação. Não havendo objeção foi

aprovada por unanimidade. 2-Aprovação das justificativas de ausência - A ausência

do Prof. Cláudio Manoel Teixeira Vitor foi justificada devido a realização de uma

viagem técnica em São João del- Rei. 3-Aprovação da ATA da 5ª Assembleia

Ordinária de 2022 - O Prof. Édio apresentou a ATA da 5ª Assembleia Ordinária do

DCIAG, já disponibilizada aos docentes, para aprovação. Após apreciação de todos, a

ATA foi aprovada por unanimidade. 4-Aprovação da Ata da 2ª Assembleia

Extraordinária de 2022- A ATA da 2ª Assembleia Extraordinária, concedida aos

Docentes anteriormente, foi colocada em apreciação por todos, sendo aprovada por

unanimidade. 5-Aprovação da comissão de avaliação do processo de promoção do

Prof. João Carlos -Dando sequência na reunião, o Prof. Édio apresentou os nomes a

seguir propostos para composição da comissão oficial de avaliação do processo de

promoção do Prof João Carlos: Prof. Christiano Vieira Pires – UFSJ (presidente), Prof.

Luiz Antonio Lima – UFLA, Prof. Marcus Metri Correa – UFRPE e Prof. Rubens

Alves de Oliveira – UFV. Após todos concordarem com a nomeação, a mesma foi



aprovada unanimemente, tendo ainda que ser apreciada pelo CONSU. 6-Nomeação

do Prof. Silvestre Rodrigues como coordenador do Laboratório de Meteorologia

Agrícola- O Prof. Édio informou sobre a decisão do Prof. Antônio em transferir a

coordenação do Laboratório de Meteorologia Agrícola para os cuidados do Prof.

Silvestre Rodrigues. O Prof. Antônio comentou que o Prof. Silvestre tem contribuído

na disciplina, e que irá realizar a transferência visando que ele tenha um espaço para

realizar suas pesquisas e atividades de ensino. A nomeação foi aprovada por todos.

7-Nomeação do Prof. Ernani Clarete como coordenador do Laboratório de

Fitopatologia e a área de estufas de Fitopatologia- Conforme formalização

realizada via e-mail, a Profa. Leila Louback indicou o Prof. Ernane Clarete para

coordenar o Laboratório de Fitopatologia e áreas de estufas de Fitoptologia durante

seu período de afastamento para capacitação. Foi acordado entre os Docentes que a

nomeação para coordenadores de laboratórios será realizada uma única vez, por meio

de um ato de nomeação que será aprovado em Assembleia. Após a aceitação de todos,

a nomeação foi aprovada. 8-Aprovação da ordem de prioridade para saída de

Docentes para Pós Doutoramento: O Prof. Édio exibiu a relação de Docentes que se

afastarão para a realização de Pós-Doutorado, em seus respectivos períodos já

planejados anteriormente. Foi acordado que, em caso de imprevistos e empecilhos, os

Docentes deverão combinar a troca de períodos entre si, informando a chefia para

alterações, tendo sempre em vista o número máximo para saída por semestre, que

atualmente é de três Docentes. O Docente que não realizar o afastamento no período

planejado ou não realizar a troca com algum outro Docente, terá seu nome transferido

para o final da listagem, bem como aqueles que se afastarem e cumprirem a

capacitação normalmente. Foi sugerido que os Docentes considerem a morosidade do

processo para contratação de Professores substitutos, conforme aconteceu com a

contratação do Professor substituto da Profa. Leila, levando em consideração os

trâmites para seleção até a contratação, sendo proposto que antecipem o início do

processo com as devidas documentações. Após a concordância de todos, a ordem de

afastamentos foi aprovada por unanimidade. 9-Aprovação conselho gestor da

Fazenda Experimental de Ciências Agrárias FCA-UFSJ- Conforme informado no



Estatuto de Funcionamento da Fazenda Experimental, já aprovado pelo CONSU, o

conselho gestor deve ser composto pelo chefe do Departamento, Prof. Iran (a partir de

28/09/2022), um técnico lotado do DCIAG, que será o João Paulo Rocha, um Docente

indicado pelo PPGCA, este o Prof. João Carlos, e três Docentes lotados do DCIAG,

sendo que os professores Claudio Manoel, Édio Luiz e José Carlos se manifestaram.

Também é informado no Estatuto de Funcionamento, a participação de um discente

eleito pelo Centro Acadêmico, porém, neste momento, não há um Centro Acadêmico

ativo para esta indicação. Foi pedido aos Docentes que incentivem os alunos a

participarem da composição do Centro Acadêmico. 10-Aprovação do treinamento

do Técnico João Paulo- O Prof. Édio informou sobre o afastamento do técnico lotado

do DCIAG, João Paulo Rocha, para fins de capacitação, conforme dispõe o Art. 87,

LEI Nº 8.112, DE 11 DE DEZEMBRO DE 1990. Foi apresentado um e-mail do Prof.

Rufini, na qual ele frisa a importância desta capacitação para o desenvolvimento de

projetos futuros no DCIAG. O Prof. Rufini comentou que o treinamento será muito

importante, pois a intenção é intensificar as pesquisas em vitivinicultura no CSL,

visando também a possibilidade da empresa que ofereceu o treinamento ao João Paulo

ser um meio de oportunidades de treinamento e oferecimento de estágios para os

discentes. O Prof. Iran lembrou da importância de um técnico que desempenhe e

acompanhe os processos de campo. O Prof. João Carlos complementou, dizendo sobre

a importância da figura de um técnico para trabalhar na comissão de campo e para

auxiliar nas demandas rotineiras. Após concordância, o treinamento do técnico João

Paulo foi aprovado. 11-Aprovação de projetos, Comissão de Pesquisa - O Prof.

André Thomazini apresentou o projeto do tipo pesquisa, proposto pelo Prof. João

Carlos, denominado “Análise da Dinâmica do Uso e Ocupação da Terra na Bacia

Hidrográfica do Rio das Velhas”, sendo um projeto de mestrado, com dissertação

defendida em 28/02/2022. Apresentado em seguida, também proposto pelo Prof. João

Carlos, o projeto de mestrado, do tipo pesquisa, denominado “Desempenho

Agronômico de Cultivares de Trigo em Condições de Irrigação Subótima no Cerrado

Mineiro”, com dissertação prevista para ser defendida em fevereiro de 2023. Por

último, foi exibido o projeto de pesquisa “Modelagem Aplicada à Agricultura



Irrigada”, aprovado no EDITAL Nº 002 /2022 /PROPE, com bolsa de iniciação

científica do CNPq iniciado em setembro de 2022. Os três projetos foram colocados

em apreciação e aprovados por todos.

12-Informes:

Coordenação da Eng. Agronômica- O Prof. João Carlos informou sobre a

elaboração do PPC, que passa por algumas fases, como pelo NDE e consulta ao

Colegiado antes do envio para a PROEN, previsto para acontecer em meados de

março de 2023. Também foi comentado pelo Prof. João Carlos sobre a possibilidade

de ministrar disciplinas no formato EAD, que neste momento, não é possível devido

ao Campus não ter uma estrutura capacitada, que seria um núcleo de apoio exclusivo

para esta modalidade. Contudo, caso este núcleo seja contemplado no Campus, o

processo não é tão complexo. Conselhos CONSU- O Prof. Édio informou sobre a

participação de discentes e técnicos na Assembleia Departamental, tema da próxima

reunião do CONSU. O Prof. João comentou que não vê demandas relacionadas aos

discentes na Assembleia, por serem mais assuntos administrativos, e que conforme o

Art. 40 do Regimento Geral da UFSJ, não cabe nem mesmo aos técnicos participação

nas Assembleias. O Prof. André Thomazini disse que acha a participação de alunos na

Assembleia prejudicial, devido a ostensividade de alguns temas e por serem assuntos

diferentes dos interesses dos alunos. Complementando, o Prof. Iran disse que o

técnico não se abrange tanto na área acadêmica, como pesquisa e extensão, portanto,

não considera viável a participação dos mesmos em Assembleias Departamentais. O

Prof. André Hirsch considera que o Colegiado é suficiente aos alunos, na qual eles já

estão sendo representados. Por fim, a participação de discentes na Assembleia

departamental foi reprovada e a de técnicos aceita pelos Docentes. O representante do

CONSU, Prof. Cláudio, irá apresentar o posicionamento do DCIAG em relação ao

assunto na próxima reunião do CONSU. PPGCA- o Prof. Rufini parabenizou o corpo

Docente do programa pelo resultado obtido (nota 4) na avaliação quadrienal (2017-

2020) da CAPES, e aproveitou para informar sobre o módulo Pesquisa no SIGAA,

que permite a realização de um cadastro de projetos financiados, sendo possível a

extração de relatórios para obtenção de informações e levantamentos. Foi solicitado



para aqueles Docentes que possuem projetos com financiamento, que façam o

cadastro pela plataforma do SIGAA. Impressões DCIAG- O Prof. Édio reforçou o

comunicado de que as impressões e cópias demandadas pelos Docentes DCIAG serão

realizadas pela impressora do Departamento, solicitando aos Docentes que antecipem

suas impressões, para que não sobrecarregue a impressora. Também foi solicitado aos

Docentes, que sigam o tutorial de conexão direta e, em caso de problemas, que

realizem a abertura de chamado. Fim da gestão 2020 – 2022 Chefia do DCIAG-

Dando continuidade à Assembleia, o Prof. Édio apresentou um planejamento de metas

feita pela chefia (chefe e subchefe) no início do mandato, com o intuito de realizá-las

ao longo do período da administração. Muitas delas foram cumpridas, algumas estão

em andamento, já outras não conseguiram ser executadas, sendo estas, sugeridas para

o planejamento da próxima chefia. Em seguida, a Profa. Nádia agradeceu aos

Docentes pela confiança durante todo o mandato, da mesma forma, os Docentes

agradeceram a chefia pelo ótimo trabalho feito, resultando em bons frutos para o

DCIAG. Planilha de equipamentos- Foi informado aos Docentes sobre a

necessidade de atualizar a planilha “levantamento de equipamentos para manutenção”,

disponibilizada por e-mail, tendo em vista a importância desta para o planejamento de

um projeto, por parte da coordenadoria administrativa e setor de compras, onde

buscam soluções para este empecilho. Projeto do Prof Rufini aprovado no Edital

001/2022 Universal da Fapemig- O Prof. Édio parabenizou o Prof. Rufini pela

aprovação do projeto “Seleção de Acessos de Citrus Aurantium L. com Potencial

Agroindustrial” no Edital de Demanda Universal da FAPEMIG, gerando uma

captação de recursos significativa para a área de pesquisa. Solicitação revisão rede

elétrica- Em oportunidade, a Profa. Daniela sugeriu que seja feita uma manutenção

elétrica nos Laboratórios de Informática, pelos constantes “picos de energia” que vem

acontecendo frequentemente nos Laboratórios, podendo estes causar danos a toda

estrutura elétrica do Campus. Uso de máscara- O Prof. Édio informou sobre o uso de

máscara no Campus Sete Lagoas, que ainda é obrigatório. Porém, há relatos de mau

uso e até mesmo não uso nas dependências do Campus. O Prof. João Carlos comentou

que considera a ideia de manter o mesmo protocolo de 6 meses atrás (uso de máscara



obrigatório) sem sentido, levando em consideração toda a restrição feita anteriormente

para que nos dias atuais, estas medidas pudessem ser flexibilizadas. O Docente expôs

ainda sua indignação em relação a morosidade do Comitê Central da UFSJ

(enfrentamento da Covid-19) não se manifestar na atual situação, causando prejuízos

a UFSJ. Por fim, o Prof. João Carlos sugeriu que o Comitê Central se reúna, buscando

uma resposta para a situação. O Prof. André Hirsch complementou dizendo que a

maioria de seus alunos realmente não estão utilizando a máscara corretamente,

principalmente nas salas de aula. Nada mais a declarar, a reunião deu-se por encerrada

e eu, Érika Fernanda da Silva, lavrei a presente ata que após lida e aprovada será

assinada.
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ATA DE ASSEMBLEIA DEPARTAMENTAL - ORDINÁRIA Nº ATA/2022 - DCIAG (12.08) 
(Nº do Documento: 14) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 27/10/2022 08:23 )
ALINE DE ALMEIDA VASCONCELOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CEAGR (12.47)

Matrícula: 3125822

 (Assinado digitalmente em 25/10/2022 10:10 )
AMILTON FERREIRA DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 2253801

 (Assinado digitalmente em 31/10/2022 15:36 )
ANDRE HIRSCH

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1246249

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 13:50 )
ANDRE THOMAZINI

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 2415356

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 09:27 )
ANTONIO JOSE STEIDLE NETO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1741353

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 10:04 )
CIDALIA GABRIELA SANTOS MARINHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1481674

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 09:43 )
DANIELA DE CARVALHO LOPES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1671347

 (Assinado digitalmente em 26/10/2022 10:36 )
DANIEL CALBINO PINHEIRO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1848303

 (Assinado digitalmente em 25/10/2022 08:41 )
EDIO LUIZ DA COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1219109

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 20:33 )
ERNANI CLARETE DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

PPGCA (13.05)

Matrícula: 1662383

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 15:58 )
IRAN DIAS BORGES

CHEFE DE DEPARTAMENTO - TITULAR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1209941

 (Assinado digitalmente em 31/10/2022 09:02 )
JOAO CARLOS FERREIRA BORGES JUNIOR

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CEAGR (12.47)

Matrícula: 1508525

 (Assinado digitalmente em 25/10/2022 13:26 )
JOSE CARLOS MORAES RUFINI
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

PPGCA (13.05)

Matrícula: 1545714

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 11:21 )
MARCOS ANTONIO MATIELLO FADINI

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1725637



 (Assinado digitalmente em 31/10/2022 09:08 )
NADIA NARDELY LACERDA DURAES PARRELLA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1583887

 (Assinado digitalmente em 25/10/2022 08:42 )
SAMUEL PETRACCONE CAIXETA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1894551

 (Assinado digitalmente em 27/10/2022 09:26 )
SILVESTRE RODRIGUES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 2546054
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